

FUENTE: EL PERUANO

APEC PERÚ 2024: PERÚ LOGRA IMPORTANTES ACUERDOS PARA IMPULSAR EL AGRO



Se materializaron acuerdos bilaterales y el acceso de 7 productos al mercado chino.

Como parte de las reuniones pactadas durante la Semana de Líderes Económicos de APEC, el Gobierno, a través del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego, concretó importantes acuerdos bilaterales con líderes que llegaron al Perú para participar en el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico realizado por tercera vez en el país, un hecho histórico porque marca un importante avance para la agroexportación de productos de la agricultura y ganadería familiar que ahora es una realidad.

“Este es el tercer APEC que organizamos y el más importante por los resultados obtenidos. Tuvimos una meta muy ambiciosa esta semana, que son los acuerdos para que productos ingresen a los países, negociar el protocolo fitosanitario producto por producto, procesos que necesitan el impulso político, que normalmente tardan 10 años, y que ahora lo hicimos en solo una semana. Con China hemos firmado el acceso para 7 productos que es algo inédito que en tan poco tiempo te den el acceso, y eso es muy importante”, destacó el titular del MIDAGRI, Angel Manero Campos.

Durante la semana, se realizaron 8 reuniones bilaterales con diferentes países como Malasia, Australia, Indonesia, China, Nueva Zelanda, Estados Unidos y Japón con quienes se trabajó una agenda de temas importantes para impulsar el agro en el país.

Entre los acuerdos más importantes, luego de la reunión de trabajo con el presidente de China, Xi Jinping, fue la declaración del Perú como país libre de fiebre aftosa, que abre oportunidades para la ganadería. Así también la suscripción de los protocolos fitosanitarios para iniciar las exportaciones de castaña, pecana y frutas congeladas al gigante asiático.

En la visita oficial del primer ministro de Malasia al Perú, Anwar Ibrahim, el titular del MIDAGRI y el ministro de Comercio e Industrias de Malasia, Tengku Datuk Seri Utama Zafrul Tengku Abdul Aziz, participaron en la suscripción de un Memorándum de Entendimiento, que permitirá promover proyectos de cooperación y de innovación agropecuaria entre ambos países.

De esta manera se desarrollará y transferirán tecnologías que contribuyan al fortalecimiento de la actividad agraria y el mejoramiento económico de los pequeños y medianos productores, mediante estrategias por parte del Instituto Nacional de Innovación Agraria INIA (Perú) del MIDAGRI y su par, el Instituto de Investigación y Desarrollo Agrícola de Malasia (MARDI).

En el encuentro bilateral con el Director General de la FAO, se abordó la importancia de la seguridad alimentaria y la propuesta de que Perú sea sede del XVI Congreso Forestal Mundial en 2027.

Con Australia se realizó la solicitud para reapertura del mercado australiano para el acceso de los espárragos. Así con Indonesia Ingreso de arándanos peruanos al mercado indonesio y acuerdos de asociación económica integral.

Con Nueva Zelanda se trató también sobre apertura de mercados comerciales, colaboración en materia Político – Diplomática y económico – comercial y la aspiración peruana de ingresar a la OCDE y la adhesión de Perú al Acuerdo de Asociación de Economía Digital.

En el encuentro bilateral con el presidente de los EE.UU. Joe Biden, se abordó la Cooperación Económica para la ejecución del Gran Proyecto Trasvase del Marañón el cual permitirá proveer del recurso hídrico a las regiones de Amazonas, Cajamarca, Lambayeque y Piura, beneficiando a miles de productores agrarios de la macrorregión nororiente del país y el apoyo con productos agrícolas como arándanos y pitahaya.

Con Japón, se trató dar mayor aprovechamiento del acuerdo de asociación económica Perú Japón, que permite estrechar las relaciones comerciales con un país cuyo mercado es uno de los más grandes y competitivos del mundo, asegurando un desarrollo futuro en base al comercio y la inversión. Actualmente ingresan al mercado japonés café, espárragos, sachu inchi, pota, aceite de pescado, cobre, plomo, zinc, maíz morado, maíz gigante del Cuzco, pez espada, entre otros.

“Este es el inicio de un trabajo que se viene, en carnes tiene que venir una delegación de técnicos chinos a certificar los camales, en el caso de castañas para Madre de Dios, tenemos que organizar a los productores. Sobre las reuniones, con Indonesia tenemos espárragos y frutas, con Malasia les estamos pidiendo acceso a carnes, Estados Unidos se comprometió a ayudarnos con arándanos y pitahaya y la mayoría de productos son de pequeños productores de la agricultura y ganadería y se nos viene el acceso de pequeños productores al Asia de manera contundente”, precisó.

El titular del Midagri, anunció que el próximo 21 de noviembre estará en Austria para traer al Perú una planta de irradiación, con tecnología moderna que va a permitir irradiar las castañas para eliminar todos los hongos y evitar un 30% de desperdicios.